

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR, DR. RAFAEL CALDERON M.
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: "JUSTICIA".

Suscripción mensual, Un colon.

ADMOR., LEONCIO CHAVEZ
Calle 21 Sur, N° 282

AÑO I {

San José Costa Rica, martes 11 de agosto de 1903

} NUMERO 263

SUCURSAL EN COSTA RICA

DE LA

COMPañIA COLONIAL DE PRESTAMOS Y DEPOSITOS

De Virginia en EE. UU. de A.

Capital autorizado \$ 20.000,000 oro americano.

Préstamos sobre bienes raíces, efectuados en la Isla de Cuba hasta hoy:

\$ 510.000 oro americano ó sean 1.096,500 colones

¿Por qué quiere Ud. pagar alquiler de su casa toda la vida, cuando puede comprar una por medio de la

COMPañIA COLONIAL DE PRESTAMOS Y DEPOSITOS,

dentro del término de siete años, pagando por ella en mensualidades, poco más ó menos lo que tiene que pagar por un alquiler? —Teniendo que pagar \$ 16.00 mensuales por cada mil que la Compañía le presta terminará de pagar su préstamo por este sistema á los siete años.

OFICINA:—Casa del Lic. don Gerardo Echeverría, frente al Palacio Episcopal.

DR. JULIO BORBON O.

MÉDICO Y CIRUJANO

Incorporado previo examen en esta Facultad, ofrece al público sus servicios profesionales.

CONSULTA: de 8½ á 10 a. m. y de 2 á 4 p. m. en la Botica del Comercio y en su casa de habitación el resto del tiempo. 3ª Avenida E. N° 476, esquina opuesta á la de Mr. Field.

¡ OJO ! ¡ OJO !

En la calle 19 Sur, frente á don José Dolores Frutos, se componen toda clase de instrumentos de cuerda y objetos del arte; se tornea en madera al gusto del cliente. se hacen bastones, churucos, molenillos, alcancías, hueveras, palos de billar, cabos para formones, etc., todo más barato que en los almacenes.

Garantizo los trabajos que directamente se me encomienden.
FEDERICO PRADA SUAREZ.

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación.

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y Compañía.

Calle 21, número 277.--100 varas al Sur del Palacio Episcopal. Frente á LA JUSTICIA SOCIAL.

Hoy casi no se consume otra cerveza que la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE,

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

A V I S O

Vendo en el barrio de "Lagartos", de la comarca de Puntarenas,

UN TERRENO

de setecientas manzanas próximamente, enteramente plano y con muy buenas aguas. Casi todo el terreno está desmontado, de modo que para convertirlo en repastos no hay que hacer gran desembolso. Este terreno colinda con la milla marítima, de modo que tiene el gran aumento que le da la indicada milla.

San Antonio de Belén, julio de 1903.

SATURNINO TREJOS

LA JUSTICIA SOCIAL

DIRECTOR,

Doctor RAFAEL CALDERON MUÑOZ

SEMBREMOS

Somos los creyentes quienes contribuimos en parte, con la deficiencia de nuestra conducta á desprestigiar el influjo moral de la Religión. No sería necesario escribir ni argumentar para contener la descristianización que se realiza en la sociedad si con nuestras cualidades de carácter, hiciéramos la apología de nuestras creencias.

Aunque nuestra naturaleza nos incline al mal lo mismo que á los incrédulos, es natural que ellos duden de la sinceridad de nuestras convicciones toda vez que esperando una vida en ultratumba de absoluta ventura, y temiendo un eterno castigo, se nos ve, sin embargo, renunciar á aquella felicidad y acarrear aquel castigo, con la vida torpe y pagana que llevamos algunos cristianos. Es natural que duden de los recursos q' la Religión ofrece para movernos al bien, puesto que ejercitando las prácticas piadosas, se nos ve vivir fuera del espíritu del cristianismo, que es todo bondad, honradez y trabajo.

Esa duda se afirma cuando vemos en cambio personas sin fe religiosa que tienen una vida inmaculada que bien puede servirnos á muchos cristianos de modelo.

El sentimiento religioso alumbrado por la razón y profundamente sentido, tiene virtualidad potente para construir elevados caracteres morales.

Él era la fuerza impulsiva principal que animaba los caracteres egregiamente virtuosos del Obispo Thiel, de doña Edvigis Alvarado, del Padre Igualada, y de otros ilustres muertos que se levantaron con la fe á un sublime grado de elevación moral.

Lo que ocurre es que la mayoría de los creyentes nos llamamos y nos creemos tales, pero no *sentimos* ni *vivimos* la religión.

Tolerados los vicios, ignorantes de nuestra doctrina, nuestras costumbres sólo se distinguen de la corrupción materialista en apariencias de recato que agregan la hipocresía á la fealdad de nuestras torpezas. Cunden los escándalos con que deshonoramos la moral evangélica los mismos que hacemos profesión de creerla.

No es necesario ponernos una máscara de tristeza para cumplir la moral evangélica, ni huir de las legítimas alegrías que adornan la vida para ser cristiano.

Jesucristo amaba las cosas bellas, las risueñas linfas del lago Tiberiades, el cándido alborozo de los niños, el dulce cariño de las tres Marías, el jolgorio de las bodas y las cenas en expansión de amigos.

Sin duda nuestra corrupción nace del ambiente que nos rodea viciado por doctrinas malsanas que desviando de la verdad cristiana los entendimientos ha dado en el rebajamiento de la moralidad pública sus naturales consecuencias.

Pero ya que no hemos tenido entereza para sustraernos al contagio, procuremos salvar siquiera á nuestros hijos del común desastre. Pase que los directores de la escuela actual, busquen un ideal cívico que sirva de base á la moralidad escolar; pero nosotros por nuestra parte, sin escluir aquel

ideal patriótico, debemos sembrar en nuestros hijos el ideal religioso que falta á la generación actual y cuya privación es la causa de su relajamiento.

El fruto podrido es difícil hacerlo nutritivo; pero la simiente que adentro encierra, cultivada con esmero, puede repararnos su pérdida. La niñez, educada en el cristianismo puede volver la robustez antigua á nuestra patria enferma. No sólo el raciocinio, la naturaleza misma con su impulso irresistible aboga en favor de la educación de los hijos inspirando á los padres su ternura. Las augustas funciones del apostolado evangélico corresponden á los padres sobre sus hijos.

Cada familia debe ser una iglesia doméstica. Ahora que el vicio ha usurpado credenciales de admisión y de respeto en la sociedad, el ministerio educativo de la Iglesia es infructuoso sin el auxilio privado de los padres de familia. La juventud inexperta, sin la dignidad de conciencia que la fe desarrolla, crece y se forma á la sombra de los ejemplos perniciosos que abundan, sin el consejo y cuidado de sus padres: sólo ve, oye y sabe de desórdenes y siente con vehemencia el aliciente de sus atractivos.

Si las impresiones de la edad tierna son torcidas y los primeros destellos de la razón del niño se dirigen á la perversión, no es posible que la doctrina cristiana enseñada por el sacerdote, cambie un corazón pervertido desde temprano. Entonces la simiente cae sobre terreno ocupado por las espinas del vicio, y sus puntas envenenadas ya no pueden sofocarse. Ese niño recibirá la primera comunión; pero como su padre se burla ó apenas tolera esas *sensiblerías* únicamente para no disputar con su esposa, ese acto sublime se practicará por fórmula sin sentir su profunda influencia que ilumina y fecundiza la vida. Se casará después en la Iglesia y bautizará á sus hijos, pero ese tal no es un cristiano. ¿Qué impresión puede hacer el plan sublime de la religión en quien no la ha estudiado, ni qué ventaja puede sacar de los Sacramentos quien antes de recibirlos se ejercitó en lecturas heréticas y chismes inmundos? Sólo los padres, en el retiro de nuestras casas, con paciente y continuada labor, podemos hacer que se cultive en nuestros hijos la robusta fe que ha engranecido hasta la santidad á quienes de veras la practicaron.

(Continuará)

VALENTÍN.

NOTICIAS EXTRANJERAS

DÍA 8.

Roma.—Se anuncia que el cardenal Vicenzo Vanutelli será nombrado Secretario de Estado en reemplazo del cardenal Rampolla. Esta mañana, después de haber recibido Pío X á varios cardenales, concedió audiencia al Alcalde y á varios miembros del Municipio de Rieti, lugar donde nació Su Santidad. La entrevista fué muy interesante por que el Alcalde, señor Andrezza es antiguo amigo íntimo de Pío X. Él y sus compañeros son gentes del pueblo. El grupo formaba vivo contraste con los magníficos muebles y colgaduras del Vaticano. Los visitantes se mostraban asaz perplejos, y su timidez era tan grande que no hallaban como pedir la dirección del lugar donde estaba el Pontífice. Por fin se quedaron agru-

pados en el corredor, sombrero en mano, hasta que un guardia compadecido de ellos, los dirigió al despacho del Papa, quien muy pronto los tranquilizó diciéndoles: "Vengan acá á sentarse junto de mí" Á continuación les interrogó acerca de varias personas del pueblo, habiéndoles en dialecto veneciano. Les recordó la vida que había pasado junto á ellos. "De los días de mi carrera, dijo, recuerdo con regocijo aquellos de mi juventud que entre ustedes pasé y que han sido los más felices de mi existencia." Balbuceando los aldeanos le dijeron, que era un gran honor para una aldea como Rieti el haber sido la cuna de un Papa y que también para él eso significa un magnífico triunfo personal. El Pontífice les dijo: "No he podido comprender aún este triunfo. Cuando llegué á Roma estaba seguro de que regresaría tranquilamente á Venecia. No estoy preparado para el gran honor que me han hecho. Trabajo, sí, con ahinco para desempeñar debidamente el cargo.

Salónica.—Las alarmantes noticias que se han publicado últimamente, relativas á los actos de violencia de parte de los insurgentes, como la voladura de un banco de Adrianopla y la matanza de Kilkteb, lugar situado á 25 millas distante de éste, resultan ser solamente una parte del programa formado por los revolucionarios, y se iba á llevar á cabo el día 2 de agosto, cuya ejecución se anunció prematuramente. Las explosiones de dinamita que se verificaron en Ekishon y Bonitza, no fueron sino de menor importancia. El puente de Ekishon no tenía más que once pies de largo y la bodega de Bonitza, cuya voladura se anunció, no pasó de una choza del guarda y unos postes del telégrafo.

DÍA 9.

Viena.—El Gobierno carece aún de noticias definitivas relativas á Macedonia. Reina la opinión de que graves acontecimientos podrán resultar del desorden actual, antes que las nieves obliguen á los insurgentes á abandonar las montañas. El movimiento se esperaba más tarde; pero la junta revolucionaria anticipó la propuesta hecha por tres semanas, creyendo coger á los turcos desprevenidos. Algunos particulares insurgentes parecen estar en una posición más favorable que en otras ocasiones. Están bien armados y se dice que tienen suficiente dinero para continuar con vigor la campaña hasta el invierno y para comenzarla de nuevo en la primavera; por otra parte, la tropa turca ha estado cinco meses en la campaña y está completamente desalentada porque no ha recibido sueldo durante todo el tiempo. Se dice que el número de desertores aumenta diariamente. Los formidables refuerzos que se están despachando al teatro de hostilidades, podrían quizá sofocar el movimiento antes que tomar las proporciones que prometen darle los caudillos. Se cree que lo que reforzará la posición de los macedonios será el simultáneo movimiento en Armenia, porque se cree que este movimiento tiene más probabilidades de atraer la simpatía de Europa, que conduciría á la consideración de toda la situación. Una de las figuras más prominentes de los balkanes es el príncipe Fernando de Bulgaria, de cuya actitud se cree depende la paz ó la guerra. Si se resuelve continuar la política deseada por las potencias, el movimiento podrá limitarse á unas escaramuzas aisladas y explosiones de dinamita, y se evitará la guerra entre Bulgaria y Turquía. Al mismo tiempo no se desconoce que la presión ejercida por la junta revolucionaria podrá obligarle á adoptar una actitud bélica. El Rey Pedro de Servia constituye un factor nuevo desconocido en la situación, mas en vista de su edad. Por su reputación de prudencia y su amistad por Austria, no se cree probable que dará un paso que pudiera complicar más la situación.

San Petersburgo.—Correspondencia de Baku, Rusia meridional, avisa que la huelga comenzó el 15 de julio, siendo el motivo la demanda de parte de los operarios por aumento de sueldo, 8 horas de trabajo diario, la aboli-

ción de las multas y la estricta aplicación de la ley para el Gobierno de los talleres y fábricas. El número de huelguistas pasaba de 45 mil. Por espacio de una semana fueron maestros de la situación tanto dentro de la población como en los alrededores donde están situados los depósitos de Nafta. No hubo más de 600 hombres de tropa. Por espacio de 10 días Baku estuvo privado del servicio ferrocarrilero. Por varias noches la población estuvo sin alumbrado y no hubo periódicos en la actualidad. Encuéntrese en Baku 16 mil hombres de tropa. La policía está ocupada en capturar á aquellos huelguistas que se han hecho más conspicuos y los está despachando á las comarcas á que pertenecen. Se ha establecido de nuevo el servicio ferrocarrilero, pero cada tren va resguardado por tropa y soldados están sirviendo de conductores en los tranvías. Las compañías se han manifestado dispuestas á conceder lo que piden los huelguistas. Pero éstos están incrédulos y no quieren regresar al trabajo hasta que los patronos hayan dado garantías.

Salónica.—La villa de Vodena, situada á 45 millas distante de ésta, está amenazada por mil insurgentes búlgaros. La mitad armada con rifles. El 6 del presente se expidió decreto llamando al servicio activo diez y seis batallones de las reservas. Han llegado á ésta 60 turcos que fueron heridos en Torovich.

Berlín.—Avisa un despacho de San Petersburgo que de fuente china se sabe que en Tíbet reina gran excitación á causa del tratado secreto que Rusia ha celebrado con Dalái Sama de Tíbet. El Plenipotenciario chino se ha retirado por orden de su Gobierno.

DÍA 10.

Filipópolis.—Ayer aconteció una explosión, de dinamita que voló un depósito de maderas de construcción. El registro de los escombros ha dado por resultado el descubrimiento de los restos de tres personas. Se anuncia que la explosión de debe á que la policía sorprendió á un grupo de revolucionarios macedonios.

Londres.—Avisa un despacho de Viena que el Cónsul ruso en Monastir, Mr. Rosekojji, fué asesinado por un turco que le disparó un balazo. El motivo del asesinato fué la reprensión que el Cónsul dió al turco por la falta de parte de éste de saludarle. No se han resibido aun más pormenores.

Roma.—Ayer verificóse en la Basílica de San Pedro la ceremonia de coronar al Papa Pío X en presencia de los Príncipes de la Iglesia, prelados, diplomáticos y nobleza romana. La ceremonia se llevó á cabo con toda la solemnidad y esplendor que se acostumbra en este rito, el más magnífico de la Iglesia romana. El Cardenal Macchi colocó en la frente del Supremo Pontífice la triple corona. Dentro de la Iglesia estaba reunida una concurrencia de 70,000 personas.

Sr. Presbítero don José Calderón
El Mojón.

Amigo de todo mi aprecio:—Al leer la insulsa calumnia publicada contra Ud. en varios periódicos liberales, me apresuro á felicitarle por la honra, pues sus farisaicos calumniadores lejos de denigrarle con su ridícula afirmación mas bien le alaban y hacen conocer su valor. Es natural que si usted fuese para ellos un ser tan insignificante como pretenden, no se ocuparían de usted ni le seguirían hasta Sabánilla para acechar sus palabras, como los escribas y fariseos lo hacían con Nuestro Señor; pero al seguirlo tan de cerca ya muestran la diabólica envidia que carcome su corazón.

La calumnia queda desvanecida por sí misma al leer el editorial de *El Eco Católico* del 25 de julio, el cual usted por modestia no quiso firmar, y queda confirmada en la oración fúnebre que usted pronunció en la Merced y

que se publicó en *El Eco Católico* el 8 de éste. Es absurdo suponer que usted, cuyo criterio, juicio y sinceridad son bien conocidos fuese á poner un borrón entre obras tan importantes y de tanto mérito. Tanto menos cuanto me consta que la misma noche de la muerte de León XIII usted elaboró el editorial dicho lleno de emoción y profundo sentimiento. ¡Vaya si son ridículos sus perseguidores!

Aquí se ve la cobardía, solapada envidia de un fariseo cuando pregueta al Divino Maestro si es lícito pagar tributo al César. Ellos hacen lo mismo; al afirmar que usted pide fuego ardiendo para los enemigos de la Iglesia pretenden echarle encima al liberalismo, y al afirmar que usted se expresó mal contra León XIII fomentan la desconfianza y hasta la indignación de los católicos; pero no ven que son ellos los que exhiben su ridiculez y simplicidad, pues más bien hacen resaltar sus méritos.

Además según la fábula de la mona "Si el sabio aprueba malo, si el necio aplaude, peor" y por consiguiente lógicamente se desprende lo contrario: si el sabio aprueba bueno, si el necio desaprueba mejor." Fíjese quien le calumnia y quedará usted satisfecho como lo estamos sus amigos. Cristo dijo: "Si fueses del mundo (de los liberales) él alabaría; pero os persigue porque no le pertenecéis". Alégrese pues y siga adelante sin cuidarse de sus detractores que al fin se cansan.—Su amigo.

YANUARIO QUESADA.

DE CARTAGO

9 de junio.

Con muestras de desaprobación ha sido recibido en esta ciudad un artículo publicado en "El Derecho" de ayer, contra las honorables personalidades de don Nicolás Jiménez, actual Gobernador de la provincia, y don Matías Rojas Comandante de la plaza.

No entramos á discutir dichas personas en el elevado puesto que desempeñan, pues es natural que en tan delicadas funciones los que las sirven por más cumplidos que sean tienen en la opinión general sus afectos y sus desafectos, á menos que impongan su voluntad por la fuerza bruta y á la larga obtengan simpatías como ha pasado en otras épocas. Lo que sí deducimos es que por cierto círculo, que no es de "republicanos netos", se trabaja con tesón por quitar del medio á estas personalidades caracterizadas por su seriedad y buen desempeño, reemplazándolas por otras de su devoción, en verdad no muy simpáticas á los cartagineses.

Extrañamos que "El Derecho" se preste á ello, desde luego que en esto más bien perdería terreno la causa republicana, á juzgar por los protagonistas de la cruzada contra las indicadas autoridades.

Bien es verdad que los que aparecen al frente son republicanos de los buenos; pero estos señores han sido engañados por otros nacionales que hacen su papel entre bastidores. De esta manera matan dos pájaros á un tiempo: atraen antipatías marcadas contra los republicanos y satisfacen sus odios personales y quízas á la larga sus ambiciones.

Suplicamos á "El Derecho", por el propio bien del partido que representa, se fije más en esa clase de artículos que de por acá se le envían, los cuales son contraproducentes para la causa que sustenta.

—Las respetables matroas doña Micaela Sancho v. de Jiménez y doña Manuela Gutiérrez v. de Solano tienen su salud un tanto quebrantada: que mejoren pronto son nuestros deseos, ellas que con sus virtudes y acendrado espíritu religioso son honra y prez de la culta sociedad de Cartago.

—Se encuentra entre nosotros el apreciable sacerdote don Rosendo Valenciano, cura y Vicario de la parroquia de Heredia. Viene á pasar unos cuantos días entre nosotros para fortalecer su salud un tanto quebrantada. Que

los aires puros de Cartago sean propicios á nuestro amigo y que vuelva á sus funciones con la energía y actividad que le son propias en la ardua y nobilísima tarea de divulgar y esparcir la semilla evangélica.

—Se aproxima la proverbial pasada de la Virgen de los Angeles. ¡Habrá disfraces ó enmascarados? Bueno sería que el señor Vicario Capitular resolviera este asunto una vez por todas y con bastante anticipación, á fin de evitar disgustos y rencores que indudablemente van en desdoro y desmerecimiento de las ideas que sustentamos, en esta época especialmente en que nuestros contrarios no pierden ocasión, por más insignificante que ésta sea, para salirnos al paso.

EL CORRESPONSAL

GACETILLAS

De Cartago nos escriben para que supliquemos á nuestro corresponsal de esa ciudad dé su nombre y concrete los cargos que lanzó en su correspondencia del 8 del corriente contra las escuelas. Publicaremos el ataque y la defensa siempre que uno y otro eviten las personalidades.

Naranja —Dicen que hay por allí en el barrio de *San Juan* un par de señoritas campesinas, que al pasar junto á dos personas que conversan amigablemente sin ofender á nadie, se vuelven á mirar la una á la otra y exclaman ¡Qué vaina!..... (expresión que por pasada de moda ya repugna.)—TELEFORO.

Sucursal de la "Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos" de Alejandría, Virginia, Estados Unidos de Norte América.

Por escritura otorgada ante el Notario Dr. don Gerardo Echeverría y Aguilar, á las 7½ de la noche del 9 del presente mes, quedó definitivamente constituida la Junta Directiva Local de la misma, en la forma siguiente:

Presidente, don José Rodó y Farriols; Vicepresidente, don Marco Aurelio Soto; Administrador General y Secretario, Mau P. Eagan. Tesorero, don José M^a Callejas y Aumenteros Administrador auxiliar, don Luis Fernández Güell.

En todas partes se comen habas, y en algunas á calderadas; así podemos exclamar al leer en un periódico de Nicaragua que se publica al Director de Policía mande á recoger los cerdos, que vagan por las calles: nosotros tendremos que dirigirnos también al mismo empleado de la nación hermana ó al Gran Turco para que nos mande una comisión, ya que aquí no se nos atiende, para que recoja tanto perro. Igual cosa tendremos que hacer quizá sobre la otra plaga que apunta el colega en estos términos:

"Ya no por deber, sino por caridad, suplicamos al señor Director de Policía persiga por medio de sus agentes, á tantos muchachos vagos, pues á diario tropezamos con grupos jugando bolas, botones, garrochas y hasta trompadas en veces".

Naranja — En "La Gaceta" número 33 hemos visto con agrado el decreto ya con aprobación del Supremo Gobierno, en que nuestra hermana y floreciente villa de Grecia, adquirió el título de ciudad. Nosotros los naranjeños nos complacemos muchísimo y tenemos el honor de dirigir á nuestros amigos griegos nuestras felicitaciones.—S. M. P.

El Salvador.—Un extranjero de apellido Shevlin se ha presentado al Gobierno reclamando \$ 110 672.00, que corresponden á 12 años de demora, sin fallar un juicio instaurado por él contra una señora de apellido Vellota. ¡Qué tal esos pulpos!

Para esta noche está anunciada la función que no tuvo lugar el domingo último en el teatro Variedades por enfermedad de la señora esposa del Gobernador, don Ricardo Mora F. Se pondrán en escena "Los Africanistas". El fantasma de la esquina y "La madre del Cordero".

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:
Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almaceues ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquiera otra comisión para lo que se le considere útil

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia

ATENCION !

AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMON

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son GARANTIZADOS.

AVISO

Tengo una finca á orillas de Río Segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas.

JOAQUÍN MA. FLORES.

NICOLAS F. MEZA

—CIRUJANO DENTISTA—

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos *ELECTRICOS* de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo trascunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

RAFAEL MEZA N

—CIRUJANO DENTISTA—

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina NE, del Mercado frente á la "Botica de la Fé."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más MÓDICOS

ALERTA LOS AGRICULTORES !

El Supremo Gobierno concede PASAJE LIBRE para diez familias que deseen radicarse en Buenos Aires de Térraba para dedicarse á la agricultura. Terrenos muy ricos gratis. Clima excelente.

CONDICIONES :

1ª—Recomendación por escrito por las autoridades civil y eclesiástica;

2ª—Dirigirse al infrascrito indicando número de personas en la familia y medios de subsistencia de que dispone.

El mejor tiempo para trasladarse á Buenos Aires son los meses de diciembre y enero, pero es necesario presentar la solicitud desde ahora.

Otros pormenores se darán en esta redacción.

JOSÉ NIEBOROWSKI
CURA DE TÉRRABA

AL COMERCIO

DE LIMON Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petroleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First. Street.

LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en zarzas lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En ésta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Habiéndome trasladado á esta capital, ofrezco mis servicios al público como compositor mecánico y afinador de pianos, armonios y órganos de Iglesia.

También puedo hacerme cargo de la parte musical en algunas iglesias donde no haya maestro de Capilla. Cuento con un magnífico repertorio de música religiosa escogido durante mi práctica de maestro de capilla con largos veinte años: misas solemnes, rosarios, etc. En la oficina de LA JUSTICIA SOCIAL darán informe de mi domicilio y competencia.

TEODULO ARGUELLO

San José, abril 23 de 1903.